Sand Neusatz Bühlertal Altschweier Ottersweier

#### Konfirmanden 2005/2006



Erik Autenrieth, Jasna Bannert, Joona Bechtold, Moritz Berner, Guilia Gehr, Dominik Gräber, Gernot Groß, Salome Härer, Aron Hauk, Julian Herr, Sebastian Homm, Jonas Hörth, Philipp Jahnke, Dennis Jakob, Moritz Kaiser, Lukas Kießner, Daniel Kirch, Johanna Klatt, Marco Kubisch, Sandra Kuhnke, Selina Müller, Frederieke Roy, Aileen Ruff, Daniel Schmidt, Lisa-Marie Seyfried, Simon Steinmann, Kevin Stolzmann, Fabio Stricker, Daniel Swientek, Melanie Swientek, Gilles Tadun, Michael Uhl, Julia Urich, Jacqueline Wacker, Marco Wendler



Sand Neusatz Bühlertal Altschweier Ottersweier

### Vorstellungsgottesdienst

In einem von den Konfirmanden der letzten Jahrgänge und den Mitarbeitern des Konfirmandenunterrichts gestalteten Gottesdienst konnte Pfarrer Kammerer den neuen Konfirmandenjahrgang begrüßen. Für insgesamt 36 Jugendliche aus allen Höhenlagen der Kirchengemeinde - von Herrenwies bis Ottersweier - bedeutete der Gottesdienst in der Kapelle "Zum Guten Hirten" auf Sand den Start in ein Dreivierteljahr mit Unterricht, Freizeit, Gottesdiensten und vielem mehr.



Tirza Härer bereicherte den Gottesdienst mit Gospels.





Die Konfirmanden beklebten einen Heißluftballon, der thematisch im Mittelpunkt des Gottesdienstes stand.



Sand Neusatz Bühlertal Altschweier Ottersweier

#### Gottesdienst von Konfirmanden gestaltet

Music - like a bridge over troubled water - Das war der Titel des Konfirmandengottesdienstes in der evangelischen Kirchengemeinde Bühlertal-Ottersweier. Die Konfirmanden des Jahrgangs 2005/2006 präsentierten sich mit diesem selbst erarbeiteten Gottesdienst der Gemeinde. Biblische Musik-Texte, eigene Gedanken der Konfirmanden zum Thema, kreative und tänzerische Umsetzungen des Mirjam-Liedes oder von Psalm 150, eine dekorierte Kirche, ein kleiner Empfang zum Abschluss - all das waren Elemente dieses ungewöhnlichen Gottesdienstes, der - wie im Titel angeklungen - Brücken schlug zwischen Konfirmanden und Gemeinde, Glauben und Musik, Jung und Alt.



Die Energie, die Konfirmanden und Unterrichtende in den letzten Wochen in diesen Gottesdienst investiert hatten, war nicht umsonst: Am Ende konnten die Jugendlichen stolz auf "ihren" gelungenen und gut besuchten Gottesdienst sein.





Sand Neusatz Bühlertal Altschweier Ottersweier

#### Konfirmation 2006 in St. Michael

34 Jugendliche aus Bühlertal, Ottersweier, Neusatz, Altschweier, Sasbach und Lauf wurden am Sonntag, den 14. Mai 2006, in der St. Michaelskirche in Bühlertal konfirmiert. Pfarrer Raimund Melzer als Hausherr begrüßte die evangelische Kirchengemeinde und machte, ebenso wie Pfarrer Stefan Kammerer, in seinen Begrüßungsworten deutlich, dass dieser Gottesdienst ein Zeichen gelebter Ökumene ist.



Umrahmt durch die festlichen Klänge des Posaunenchors aus Bühl und musikalisch gestaltet durch die Band "peace", war dieser Gottesdienst der feierliche Abschluss des Konfirmandenunterrichts und gleichzeitig der Schritt in die religiöse Mündigkeit der Jugendlichen.

Zeichenhaft deutlich wurde dieser Schritt in der Einsegnung, in der jedem noch einmal der Segen Gottes zugesprochen wurde. Die Predigt flankierte dieses Zeichen mit einem Bild aus dem 1. Petrusbrief. Danach ist die Kirche nicht (nur) eine Institution oder ein Gebäude, sondern besteht zuvorderst aus den Menschen, aus "lebendigen Steinen". Pfarrer Kammerer erinnerte mit verschiedenen Steinen als Symbolen an die Gemeinschaft der Konfirmandenzeit und die Brillianz vieler Gottesdienste und Aktionen, die die Konfirmanden darin gestaltet hatten. Er wünschte sich, seiner Gemeinde und den Jugendlichen, dass das Wort von den lebendigen Steinen sich auch in der Zukunft bewahrheite und die Lebendigkeit der Jugendlichen der Kirche erhalten bleibe.



Sand Neusatz Bühlertal Altschweier Ottersweier



Den Besuchern, die die von Konfirmandenmüttern geschmückte Michaelskirche restlos ausfüllten, und unter denen auch Bürgermeister Michael Stockenberger und zahlreiche Vertreter des Pfarrgemeinderates und des Gemeinderates waren, wird dieser Gottesdienst noch lange in Erinnerung bleiben.

